
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2023

am: 29.09.2023
im Tennisheim in Haldenwang

Vorstandsmitglieder: Beate Jehle
Stefan Jehle
Tanja Karg
Claudia Böhler
Sven Horsak
Josef Kreuzer
Martina Wendt
Andrea Güntner-Schaller

Nicht anwesend: ---

Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr
Sitzungsende: 20:50 Uhr

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit der 

Versammlung
3. Bericht des Abteilungsleiters
4. Bericht des Kassiers
5. Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den Vereinsmeisterschaften 
6. Bericht des Jugendwarts
7. Entlastung der Vorstandschaft
8. Neuwahlen
9. Wünsche und Anträge

1.  Begrüßung
Abteilungsleiterin Beate Jehle begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Tennisheim in 
Haldenwang zur Jahreshauptversammlung 2023 der Tennisabteilung. Ein besonderer Gruß 
geht an Matthias Amann, 2. Bürgermeister als Vertreter der Gemeinde. Der Hauptverein hat
sich für heute entschuldigt.
Die Hauptversammlung findet diesmal früher im Jahr statt, wodurch zum einen die 
Abhaltung im Tennisheim möglich ist und zum anderen dies auch ein Wunsch der Mitglieder 
im Rahmen der Umfrage war.
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2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit
     Versammlung
Beate Jehle stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Versammlung wurde 
ordnungsgemäß per Mail einberufen. Anwesend sind 25 stimmberechtigte Mitglieder, womit 
die erforderliche Anwesenheit von 10% der Stimmberechtigten bei einer Gesamtzahl von 
133 Stimmberechtigten gegeben ist. Derzeit hat der Verein 197 Mitglieder, davon 64 
Jugendliche und Kinder bis 18 Jahre und 2 passive Mitglieder. 

3.  Bericht des Abteilungsleiters
Beate berichtet, dass sich die Mitgliederzahlen nicht wesentlich geändert haben. Obwohl der
diesjährigen fehlenden Angebote bei Einsteiger- und Kindertraining gibt es eine positive 
Entwicklung, insbesondere im Jugendbereich.  

Zur im Vorjahr angekündigten Renovierung des Tennisheimes informierte Beate die An-
wesenden, dass im Moment von der Gemeinde kein Geld für die Grundsanierung zur 
Verfügung gestellt wird, solange die Situation mit dem Wasser am Hang hinter dem 
Tennisheim nicht geklärt ist.
Deshalb wurde versucht die Renovierung mit möglichst geringen Kosten durchzuführen, da 
unter anderem die Spülmaschine defekt war und verschiedene Dinge zu machen waren.
Insgesamt war es auch schwierig die Arbeiten bei laufendem Spielbetrieb zu erledigen, 
sodass die Fertigstellung im Oktober 2023 geplant ist.
Bis jetzt wurden ca. 3.000 Euro für Stühle und Tische aufgewendet. Bis zur Fertigstellung 
inklusive Arbeitsplatte werden insgesamt Kosten von ca. 4.500 Euro entstehen.
Stefan zeigt zum Thema Bilder von den Anfängen der Renovierung.

Bei den Hobbyturnieren wurden zwei Schleifchenturniere abgehalten.
Die Vereinsmeisterschaften Einzel, Doppel und Mixed konnten durchgeführt werden. 
Insgesamt hatte man die meiste Zeit Glück mit dem Wetter und nach den Doppelmeister-
schaften ein schönes Grillfest. 

Die Neuerung und das Highlight für Stefan ist das Flutlicht auf Platz 4, dass Stefan mit Hilfe 
von Josef Kreuzer und viel Enthusiasmus, aber mit relativ wenigen Kosten installiert haben.

Zum Ende bedankt sich Beate bei allen Helfern und Unterstützern. Besonderer Dank geht an
Sven Horsak der unsere Homepage wieder in Gang gebracht hat. Weiter bedankt sich Beate
bei den Platzwarten Rudi Nöll und Alfred Zimmermann, die auch heuer wieder viel Arbeit 
investiert haben, sodass wir auf super Plätzen spielen durften.
Ein weiteres Dankeschön geht an die Jugendwartin Tanja Karg, die auch heuer wieder 
gefordert wurde, insbesondere bei der Suche nach einem neuen Trainer.
Beate dankt auch den Mannschaftsführern für ihr Engagement und verteilt abschließend die 
Einladung zum Kässpatzenessen.

Die Vorschau für 2024 ist die Renovierung im Außenbereich vom Tennisheim, Platz für 
Trainingsutensilien usw.
Ein weiterer Punkt sind die Feierlichkeiten zum 50jährigen Bestehen der Tennisabteilung des
TV Haldenwang mit einem geplanten Festwochenende im Juli.
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4.  Bericht des Kassiers  

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht für 2022 und 2023. 
2022
Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo auf dem Girokonto von 14.080,89 €, sowie 
einem Saldo von 2.834,26 € auf dem Sparkonto. Näheres ist dem detaillierten 
Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.
2023
Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo auf dem Girokonto von 13.388,25 €, sowie 
einem Saldo von 2.834,26 € auf dem Sparkonto. Näheres ist dem detaillierten 
Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.
Die Kasse wurde von Melanie Adelbert am 27.09.2023 ohne Beanstandung geprüft.

Beate Jehle übergibt das Wort an Stefan Jehle für seinen Bericht.

5.  Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den Vereinsmeisterschaften  

Stefan Jehle begrüßt alle Teilnehmer der Versammlung.

Ein herzlicher Dank geht an Josef Kreuzer/AÜW, mit dessen großer Unterstützung heuer das
Flutlicht auf Platz 4 mit einem Betrag von ca. 1000 Euro eingerichtet werden konnte. Bei 
Beauftragung einer Firma wären große Ausgaben entstanden. Zuvor musste ein Fundament 
betoniert werden. Vielen Dank auch an Rudi Nöll und Alfred Zimmermann, die beim Kabel 
verlegen rund um den Platz geholfen haben.

Der Bericht zur Verbandsrunde wie folgt:

Saison 2023

Die Mannschaften schnitten wie folgt ab:

Damen 30, Südliga 1 3. Platz 

Damen 50, Südliga 1 7. Platz 

Herren, Südliga 6 3. Platz 

Herren 50 Südliga 4 1. Platz 

Die Details können auf unserer Homepage bzw. beim BTV nachgelesen werden

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften 2023:
Beginnen möchte ich mit den Damen.

7 Damen – spielten die Vereinsmeisterin im Dameneinzel in 2 Gruppen aus.

Damen Einzel
1. Platz: Beate Jehle

2. Platz: Zeltner Alexandra
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Damen Doppel
3 Paarungen spielten bei den Damen im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister aus.

1. Platz: Leli Lemke/ Beate Jehle

2. Platz: Andrea Güntner-Schaller/ M. Wendt

Herren Einzel
9 Herren – spielten den Vereinsmeister im Herreneinzel in 2 Gruppen aus.

1. Platz: Jürgen Nelitz

2. Platz: Sebastian Nöll

Herren Doppel
6 Paarungen – spielten den Vereinsmeister im Herrendoppel in 2 Gruppen aus.

1. Platz: Klaus Ritter / Jörg Schmidt

2. Platz: Manfred Völk/ Helmut Völk

Vereinsmeisterschaft Mixed
5 Paarungen spielten im Modus jeder gegen jeden den Mixedmeister aus.

1. Platz: Andrea Güntner-Schaller / Klaus Ritter

2. Platz: Beate Jehle/ Tomas Herz

Kursangebot für Erwachsene und Einsteiger
Das Kursangebot für Erwachsene Anfänger und Wiedereinsteiger hat sich mittlerweile 
etabliert und erfreut sich weiterhin großer Beliebtheit. 5 Trainingsgruppen mit 18 
Teilnehmer:innen trafen sich jeweils sonntags unter Anleitung des Tennistrainers Radek 
Kovacka mit großer Begeisterung zum Training. Gerne angenommen wird der Spielertreff 
am Sonntag um neue Spielpartner:innen zu finden. Leider konnten wir dieses Jahr aus 
Termingründen kein Angebot für Neuinteressierte anbieten. Für 2024 haben wir das wieder 
fest eingeplant. Info´s folgen im Frühjahr. Interessierte am Kursangebot können sich auch 
gerne vorab bei unserem Sportwart Stefan Jehle melden.

Ausblick auf die Saison 2024
Die Planungen für die neue Saison sind bereits wieder in vollem Gange, die Mannschaften 
für die neue Saison müssen bis Anfang Dezember endgültig gemeldet werden.

Alles Weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie immer 
auf unserer Homepage verfolgen.

Zum Schluss möchte ich mich noch bei der ganzen Vorstandschaft, den Mannschaftsführern,
Kindertrainern und Platzwarten für die hervorragende Zusammenarbeit in allen Bereichen 
bedanken.
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6.  Bericht des Jugendwarts

Tanja Karg begrüßt alle Anwesenden und berichtet über die abgelaufene Saison 2023 wie 
folgt:

Diese Saison mussten wir leider im Frühjahr wieder auf Trainersuche gehen, da sich die 
Tennisschule HD entschlossen hatte, den Vertrag mit dem TC Kempten und somit auch mit 
uns aufzulösen.
Uns ist es nach langem hin und her gelungen Marco Häge mit Team vom DJK Memmingen 
Ost zu engagieren.
Er hatte leider nur noch den Freitagnachmittag zur Verfügung. Allerdings waren wir froh, 
dass wir überhaupt einen Trainer gefunden haben.

Das diesjährige Schnuppertraining sollte am 22.4.23 stattfinden, allerdings wurde es 
verregnet.
Wir haben es dann am 7.5.23 nachgeholt. Es haben 9  Kinder daran teilgenommen.

Das Sommertraining startete am 5.5.23. 
Es waren 32 Kids im Trainingsbetrieb. Trainiert wurde auf zwei Plätzen nebeneinander. 
Marco hatte immer einen Co Trainer dabei. Den Kindern hat es super gefallen, da sie beim 
Aufwärmen und Abschlussspielen immer die Gruppen zusammen gebracht haben. Somit 
entstand eine tolle Gruppendynamik.

Das Ferienprogramm im August musste leider auch wegen Regen abgesagt werden.

Als kleiner Urlaubsausklang fand am 9.9.23 ein Sommercamp 1-Tages-Event statt.
Es ging von 10 Uhr- 18 Uhr und angemeldet waren 20 Kinder, wobei zwei sich krank 
gemeldet haben.
Wir hatten vormittags und nachmittags je 2 Stunden Training. Es wurden 4 Gruppen 
eingeteilt. Mittags haben wir Würstchen gegrillt und abends haben wir Pizza kommen 
lassen. Ein großes Dankeschön hier noch an die fleißigen Salat- und Kuchenspender. 
Nachmittags gab es dann eine Obst/Kuchen/Eis Stärkung. 
Jetzt möchte ich mich noch bei meinen Trainerhelfern  Jürgen Schwarz, Jürgen Marte, Alex 
Zeltner und Stefan Jehle bedanken, sowie Beate Jehle, die sich außerhalb des Platzes um 
alles weitere gekümmert hat.

Im September wurden noch 2 Trainingseinheiten von Marco abgehalten. Rundum waren alle
Trainer, Kinder, Eltern und auch wir vom Vorstand mit unserer Saison sehr zufrieden und 
hoffen auf eine ebenso gute Saison 2024!

7.  Entlastung der Vorstandschaft
Beate Jehle bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich vor allem, dass in Sachen Jugendarbeit 
so viel gemacht wird. 
Er bittet anschließend die Versammlung um die Entlastung der Vorstandschaft. Die 
Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet.
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8.  Neuwahlen 
Die Wahlleitung übernehmen Matthias Amann als Wahlleiter und Manfred Völk und Georg
Hartmann, jeweils als Wahlhelfer.

Bei 25 Wahlberechtigten ergibt sich folgendes Ergebnis:

In geheimer und schriftlicher Wahl wurden gewählt:
1. Abteilungsleiter: Beate Jehle 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
2. Abteilungsleiter: Claudia Böhler 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
3. Kassier: Martina Wendt 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
4. Schriftführer: Andrea Güntner-Schaller 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Per Akklamation wurden gewählt:
Sportwart: Stefan Jehle 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
Jugendwart: Tanja Karg 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
1. Beisitzer: Josef Kreuzer 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung 
2. Beisitzer: Sven Horsak 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Matthias Amann gratuliert allen Gewählten und übergibt das Wort an Beate.

Beate dankt Matthias und den Wahlhelfern Manfred und Georg.

Matthias informiert weiter, dass das Waldgrundstück total vernässt ist. Der Überlauf von 
Kindberg ist nicht gefasst, nur für das Schwimmbad. Der Hochwasserschutz wird als 
nächstes in Angriff genommen. Die ganze Hochwasserschutzmaßnahme wird ca. 175.000 
Euro kosten, bis alles von ganz oben gefasst ist. Vor der Mauer am Tennisheim wird 
entsprechend abgefangen und umgeleitet. Geplant ist die Maßnahme für 2024/2025.

Matthias sagt allen herzlichen Dank mit Verweis auf  den guten Kassenstand trotz 
Renovierung und Flutlichtkosten. Mit einem „Macht weiter so, gesund und munter“ übergibt 
er das Wort an Beate.

9.  Wünsche und Anträge   
Claudia bedankt sich mit einem Präsent bei Beate und Stefan für ihr Engagement.

Beate gibt bekannt, dass eine Erhöhung der Beiträge ansteht. Die geplanten Erhöhungen
von 68 € auf 75 € Erwachsene und 46 € auf 55 € für zweiten Erwachsenen, sowie 18 € auf 
25 € für Jugendliche und von 8 € auf 12 € für Kinder kann jedoch erst beschlossen werden,
wenn die geplante Erhöhung vorher in der Ladung steht. 

Die Nachfrage auf die Altersverteilung im Verein beantwortet Beate, dass sie zwar keine 
genauen Zahlen im Kopf hat, sich der Verein aber etwas verjüngt hat.

Beate bedankt sich abschließend bei allen fürs Kommen und wünscht noch einen schönen 
Abend.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführer
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